
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和３年９月市議会定例会 

（質問予定日 9月 29日） 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 介護保険事業計

画について 

1 第 8期介護保険事業計画が始まり半年が過

ぎようとしている 介護給付が 2020年度に

は 10兆円と制度が始まった 2000年度の 3

倍以上に膨らみ、介護保険料も値上がりし

ている 人材確保、育成についても早急に

対策が必要と思われる 以下の 2点につい

て伺う 

(1) 介護予防についての具体的な施策について 

(2) 人材確保と育成について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 スポーツ振興に

ついて 

1 体育施設の長寿命化が今後どの様に計画し

進められて行くのか伺う 

3 通学路の安全対

策について 

1 登下校の列に車が突っ込む事故が全国的に

多発している 小学校、中学校の通学路の

危険個所の把握と改善策について伺う 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 農業振興につい

て 

1 村山市の基幹産業である農業 高齢化によ

り、離農する方が増えている 農家が減っ

ていくが、農地は減らない 村山市の農地

や農家を今後どのように守っていくか伺う 

(1) 現状と今後の取組みについて 

(2) 新規就農者・農業法人・家族経営への支援

について 

(3) 米価が下がることに対する市の取組みにつ

いて 

2 農業コーディネーターについて 

3 食品加工の企業誘致について 

4 村山市独自の品評会について 

5 県立村山産業高校との連携について 

6 ダマスクローズの今後の取組みについて 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 安心・安全なま

ちづくりについ

て 

1 今年から市役所が主体の防災訓練となる 

防災訓練は万が一の事が起きた際に大変重

要である 市としてどのような体制・拠点

で、災害に備えるか伺う 

(1) 村山市防災訓練について 

(2) 消防団について 

(3) 消防庁舎建て替えについて 

3 駅西開発につい

て 

1 令和 4年度中に東北中央自動車道が開通す

る 駅西開発が重要と考える 今後の取組

みについて伺う 

(1) 駅西開発の進捗状況について 

(2) 新道の駅について 

(3) バラ回廊について 



 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 災害に強い“安

心できる”まち

づくりについて 

1 災害から村山市を守るためには、これまで

以上の市民同士の結びつき、情報の把握と

発信、適切な避難所の運営などさまざまな

検討が必要と考えるがどうか 

(1) 「共助の精神」を村山市の指針にしてはど

うか 

(2) 自主防災会の活動強化について 

(3) 「避難行動要支援者名簿」について 

(4) 防災無線に代わる緊急情報の発信方法につ

いて 

(5) 火災警報器の点検キャンペーンについて 

(6) 各家庭の備蓄調査について 

(7) 避難所の運営について 

(8) その他の拡充対策について 

  ① 「女性消防団員体験セミナー」を開催し

てはどうか 

  ② 緊急避難時、災害弱者の宿泊費について

助成してはどうか 

  ③ 道の駅むらやまを避難所として、また災

害時の拠点として活用できないか 

  ④ 老人福祉施設の水害避難計画は出来てい

るか 

  ⑤ 消防ＯＢを「大規模災害団員」に任命し

てはどうか 

  ⑥ 災害時の情報管理は、一元化され機能し

ているか 

市 長 

選挙管理委

員会委員長 

消防長 

関係課長 

2 選挙の投票率向

上について 

1 近年、選挙の投票率の低下が大きな社会問

題になっている 選挙への関心を高め、投

票率を上げるにはどうするか 本市の取組

みについて伺う 

(1) 選挙の意義と投票率の現状について 

(2) 投票環境の整備について 

(3) 若者の投票率向上対策について 

(4) 市民に親しまれる投票環境について 

(5) 投票率向上の中・長期的計画を策定しては

どうか 

4 1番 

柴崎 亮太 

（一問一答） 

1 スポーツ振興に

ついて 

1 東京 2020オリンピック及びブルガリア新体

操団体金メダル獲得により注目を浴びた村

山市をスポーツ先進地域へ押し上げる為に

更なる取組みが必要と考える 

(1) 新体操競技の今後の競技普及について 

(2) 村山市のスポーツへの取組みについて 

(3) 市内運動施設について 

市 長 

教育長 

関係課長 



（質問予定日 9月 30日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 7番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 選挙公約につい

て 

1 市長選挙において選挙公約に示された「次

世代のため 3つの政策」について詳しい説

明を求める 

(1) 子育て世代への応援、高齢者支援の更なる

拡充 

(2) 住みやすいそして住み続けるための街づく

り 

(3) 農業、工業、商業へのきめ細やかな支援 

市 長 

関係課長 

2 バラ回廊につい

て 

1 アクションプラン（令和 3年～5年）で

は、概算事業費 8億 2千万円で令和 5年の

完成となっている 

(1) 現在、計画の進捗段階はどうか 

(2) 維持費の概算は把握できているか 

(3) 中央分離帯設置による安全性はどうか 

3 村山市国土強靭

化地域計画につ

いて 

1 今年 3月に策定された施策内容について伺

う 

(1) 土砂災害に対する警戒避難体制の整備につ

いて 

(2) 防災士資格の取得について 

(3) 災害時の要配慮者支援の促進について 

(4) 暴風雪時における的確な道路管理の推進と

災害時における住民等への情報伝達体制の

強化について 

6 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 森林の整備、活

用について 

1 山形県は、やまがた森林（モリ）ノミクス

として、豊かな森林資源の活用と地域活性

化へつなげようとしている 本市の取組み

について伺う 

(1) 森林整備計画と山林の現状について 

(2) 再生可能エネルギーの利用の推進について 

(3) 登山道の整備について 

市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 耕作放棄地、休

耕地の現状と対

策について 

1 山間部の耕作放棄地、平坦地でも休耕地が

目立つ 耕作を促し地域活性化につなげら

れないか 

(1) 耕作放棄地、休耕地の面積と分布について 

(2) 新たな借り手など利用対策について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 新型コロナ感染

症対策について 

1 政府の「無策」によって感染第 5波が「大

災害」（人災）を引き起こしているが、市

の認識と対応はどうか 

(1) 市内の感染者について 

(2) 政府のコロナ対応の失敗について 

(3) 「原則自宅療養」の方針撤回と医療体制の

抜本的強化について 

2 学校・学童保育所・保育園での対応につい

て 

(1) 感染者が出た場合の休園・休校の対応と保

護者への支援について 

(2) ＰＣＲ検査・抗原検査について 

(3) 教室等の換気について 

(4) 不織布マスクの支給について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 米価下落につい

て 

1 過剰米の買取やＭＡ（ミニマムアクセス）

米の輸入中止などを政府に求めるべきでは

ないか 

2 市独自の対応について 

3 「生理の貧困」

について 

1 生理用品の無料配布の検討状況について 

 

（質問予定日 10月 1日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

8 3番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 新型コロナウイ

ルス感染症の対

応について 

1 本市の子どもを預かる各施設で情報の共有

と周知が重要と考える また、市内の自宅

療養者や自宅待機者の把握が必要であると

考えるがどうか 

(1) 陽性者等が確認された場合、子どもがいる

家庭が混乱しない周知を 

(2) 各施設での感染症対策について 

(3) 自宅療養者や自宅待機者の把握について 

市 長 

関係課長 

2 防災への取組み

について 

1 近年、気象災害が激甚化し、命を守る行動

が重要である 今後の防災への取組みにつ

いて伺う 

(1) 避難の広報について 

(2) 自主防災組織について 

3 行政デジタル化

について 

1 本市におけるデジタル化について伺う 

(1) デジタル化に向けた現状と今後の取組みに

ついて 



 

 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 9番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 小中学校の再編

について 

1 市長選挙では、小中学校のすみやかな再編

について対立候補が公約に掲げていたが、

改めて市長の考えを伺う 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 河西地域（西部

エリア）の今後に

ついて 

1 河西地域（西部エリア）のまちづくりにつ

いて示された計画について問う 

(1) コンセプトと目標について 

(2) 具体的な政策について 

  ① 子育て教育環境の充実について 

  ② 住宅政策について 

  ③ 地域公共交通について 

3 余暇開発公社の

今後について 

1 余暇開発公社が財団法人から株式会社に移

行するが、今後の方向性について伺う 

(1) 組織について 

(2) クアハウス碁点について 


